

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa Sebagian atau seluruh isi skripsi saya merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 15 Maret 2024

A handwritten signature in black ink is written over a 10,000 Rupiah Indonesian postage stamp. The stamp features a portrait of a man and the text 'REPUBLIK INDONESIA', '10000', and 'TEMA PEK'. The signature is written in a cursive style.

SITI AGNYA FACHRANY

NIM:191110100

ABSTRAK

Nama: Siti Agnya Fachrany, **Nim:** 191110100, **Judul Skripsi:** *Hak Waris Anak Yang Lahir Dari Pernikahan Sirri Menurut Hukum Islam Dan Hukum Perdata (Studi kasus di Desa Talagasari, Cikupa, Tangerang)*

Pernikahan sirri masih terjadi di kalangan masyarakat Indonesia. Nikah sirri adalah pernikahan yang dilaksanakan sesuai dengan agama atau kepercayaan Islam hanya saja pernikahan tersebut tidak di catatkan secara negara. Pencatatan pernikahan tidak menentukan sah atau tidaknya pernikahan, akan tetapi pencatatan pernikahan akan memberikan kepastian hukum bagi suami, istri, serta anak dari hasil pernikahan sirri tersebut.

Rumusan masalah: Bagaimana pelaksanaan kewarisan bagi anak yang lahir dari pernikahan di bawah tangan di desa Talagasari, Cikupa, Tangerang?, dan Bagaimana tinjauan hukum Islam dan hukum perdata terhadap kewarisan anak yang lahir dari pernikahan di bawah tangan pasca terbit putusan MK No. 46/PUU-VII/2010?.

Tujuan penelitian: mengetahui bagaimana pelaksanaan kewarisan anak yang lahir dari pernikahan di bawah tangan di desa Talagasari, Cikupa, Tangerang, dan Untuk mengetahui bagaimana tinjauan hukum Islam dan hukum perdata dalam pelaksanaan kewarisan bagi anak yang lahir dari pernikahan di bawah tangan pasca terbit Putusan MK No. 46/PUU-VII/2010.

Metode penelitian ini adalah sosiologis empiris. Jenis penelitian ini dengan menggunakan studi lapangan (Field Research), penelitian dilakukan dengan cara terjun langsung ke lapangan untuk dapat memperoleh data yang dibutuhkan dalam penelitian ini. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara dan studi dokumen. Seluruh data yang ada dianalisis secara deduktif.

Kesimpulannya: praktik kewarisan yang dilakukan oleh masyarakat desa Talagasari terhadap anak yang lahir dari pernikahan sirri dapat mewarisi haknya tanpa hambatan apapun. Dan sistem kewarisan yang dilakukan oleh masyarakat setempat menggunakan sistem musyawarah, dan adapun yang melakukannya sesuai dengan ketentuan Hukum Islam. Dalam pandangan hukum perdata, anak hasil pernikahan sirri memiliki kedudukan bagian warisnya dengan syarat melakukan tes DNA. Sedangkan dalam hukum Islam anak hasil pernikahan di bawah tangan dan anak sah memiliki kedudukan yang sama.

Kata Kunci: *Warisan, Anak yang Lahir dari Pernikahan di Bawah Tangan, Hukum Islam, Hukum Perdata*



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp. (0254) 2003323 Fax. (0254) 200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	: 1 (satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Syaria'ah
Hal	: Pengajuan Ujian Munaqasyah a.n Siti Agnya Fachrany NIM: 19110100	UIN SMH Banten di Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara Siti Agnya Fachrany, NIM: 19110100, dengan judul : **Hak Waris Anak yang Lahir dari Pernikahan di Bawah Tangan Menurut Hukum Islam dan Hukum Perdata (Studi Kasus di Desa Talagasari, Cikupa, Tangerang)**, sudah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian Munaqasyah pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi dengan harapan dapat segera dimunaqasyah.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Serang, 13 Maret 2024

Pembimbing II

Hapizul Ahdi, M.H
NIP. 19900827 202012 1 005

**HAK WARIS ANAK YANG LAHIR DARI PERNIKAHAN
DI BAWAH TANGAN MENURUT HUKUM ISLAM DAN
HUKUM PERDATA**

(STUDI KASUS DI DESA TALAGASARI, CIKUPA, TANGERANG)

Oleh:

SITIAGNYA FACHRANY

NIM. 191110100

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II



Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.

NIP. 19591119 199103 1 003




Hapizul Ahdi, M.H

NIP. 19900827 202012 1 005

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah



Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.

NIP. 19650607 199203 1005

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam



Hilman Taqivuddin, S.Ag., M.HI.

NIP. 19710325 200312 1 001


PENGESAHAN

Skripsi a.n. : Siti Agnya Fachrany, NIM: 19110100, dengan judul : **Hak Waris Anak yang Lahir dari Pernikahan di Bawah Tangan Menurut Hukum Islam dan Hukum Perdata (Studi Kasus Desa Talagasari, Cikupa, Tangerang)**, telah diajukan dalam sidang Munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 29 Mei 2024. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.


Serang, 29 Mei 2024

Sidang Munaqasyah,


Ketua Merangkap Anggota,


Hikman Taqivudin, S.Ag., M.Hi
NIP. 19710325 200312 1 001

Sekretaris Merangkap Anggota,


Apri Trivana, M.Pd
NIP. 19880410 202203 2 001

Anggota-Anggota,

Penguji I

Dr. Hj. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.H
NIP. 19690906 199603 2 002

Penguji II

Faisal Zulfikar, M.H
NIP. 19910405 2011903 1 019

Pembimbing I


Dr. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Pembimbing II


Hapizul Ahdi, M.H
NIP. 19900827 202012 1 005

PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan untuk Appa tercinta E. Sopyan Sauri dan Mamah tersayang Humaeroh yang telah mendukung dan tak bosannya untuk selalu mendo'akan untuk kelanacara segala urusan yang sedang di jalankan oleh putri tercintanya ini, dan kakaku yang telah memberika semangat secara materil maupun .

Penulis mempersembahkan juga skripsi ini kepada saudara, kerluarga, serta sahabat-sahabat tercinta yang senantiasa menemani, membantu, dan menghibur penulis dalam keadaan apapun, semoga segala jasa dan kebaikan kalian menjadi amal ibadah kebaikan yang bisa mengantarkan kalian ke Syurganya Allah Swt,

Aamiin.

RIWAYAT HIDUP

Penulis Bernama Siti Agnya Fachrany lahir pada 06 Juni 2000 di Tangerang, puteri dari Bapak E. Sopyan Sauri dan Ibu Humaeroh, anak ke dua dari dua bersaudara. Penulis bertempat tinggal di Desa Talagasari Kecamatan Cikupa Kabupaten Tangerang Banten.

Adapun jenjang Pendidikan formal yang ditempuh oleh penulis yaitu TK Al-Husnaini Pasir gadung lulus pada tahun 2006, SDN Talagasari Kec. Cikupa lulus pada tahun 2012, MTs Darut Tafsir Bogor lulus pada tahun 2015, dan SMA Darut Tafsir Bogor lulus pada tahun 2018, lalu melanjutkan studi di perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tahun akademik 2019/2020 pada jurusan Hukum Keluarga Islam (HKI) Fakultas Syariah dengan program S1.

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif di organisasi eksternal HIMATA (Himpunan Mahasiswa Tangerang) sebagai anggota pada 2019 dan menjadi pengurus di bidang PAO masa jabat 2021-2022.

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas Rahmat dan karunia-Nya yang telah memberikan kesehatan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah Ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga ahir zaman.

Skripsi ini berjudul: Hak Waris Anak yang Lahir dari Pernikahan di Bawah Tangan Menurut Hukum Islam dan Hukum Perdata Pasca Terbit Putusan Mahkamah Konstitusi NO. 46/PUU-VII/2010 (Studi Kasus di Desa Talagasari, Cikupa, Tangerang), merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada jurusan Hukum Keluarga Islam (HKI) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan skripsi ini tidak terlepas bantuan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., Rektor
Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin

Banten, yang telah mengelola dan memimpinserta mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten menjadi lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M. Si., Dekan Fakultas Syariah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Hilman Taqiyuddin, S.Ag., M.Hi., Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk Menyusun skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Pembimbing I, dan Bapak Hapizul Ahdi, M.H., Pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu dosen yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kepada kedua orang tua penulis yang mana telah memberikan support baik moril maupun materil serta doa

yang tiada hentinya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

7. Bapak H. Nano selaku kepala Desa Talagasari dan seluruh staf perangkat Desa Talagasari, Tokoh Masyarakat dan agama Desa Talagasari yang telah memberikan informasi, dukungan, dan Do'a dalam penyusunan skripsi ini.
8. Terimakasih kepada teman-teman Jurusan Hukum Keluarga Islam 2019 yang telah memberikan do'a, dukungan, motivasi dan semangat untuk terus belajar dan menyelesaikan skripsi ini

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekuarangan, kelemahan, dan masih jauh dari kata sempurna, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Serang, 05 Maret 2023

Siti Agnya Fachrany

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	10
C. Fokus Penelitian	11
D. Tujuan Penelitian	11
E. Manfaat Penelitian.....	11
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	12
G. Kerangka Teori	15
H. Metode Penelitian.....	20
I. Sistematika Penulisan.....	23
BAB II KONDISI OBJEKTIF DESA TALAGASARI	
KECAMATAN CIKUPA KABUPATEN	
TANGERANG	
A. Kondisi Geografis	25
B. Kondisi Demografis	27

C. Kondisi Sosiologi	32
BAB III TINJAUAN UMUM PERNIKAHAN DAN WARIS	
A. Pengertian Pernikahan	39
B. Pengertian Pernikahan Sirri Menurut Hukum Positif	43
C. Waris Menurut Hukum Islam	45
D. Rukun dan Syarat Waris	51
E. Macam-macam Ahli Waris dan Sebab Penghalang Menerima Warisan	55
F. Bagian -bagian Harta Warisan	65
BAB IV HAK WARIS ANAK YANG LAHIR DARI PERNIKAHAN SIRRI MENURUT HUKUM ISLA DAN HUKUM PERDATA	
A. Praktik Pembagian Kewarisan Bagi Anak Yang Lahir dari Pernikahan Sirri di Desa Talagasari, Cikupa, Tangerang.....	75
B. Tinjauan Hukum Islam dan Hukum Perdata dalam Kewarisan Anak Yang Lahir dari Pernikahan Sirri	88
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	111
B. Saran	112
DAFTAR PUSTAKA	